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выпуск

ЛЕКЦИИ, 
БЕСЕДЫ

• РЕПОРТАЖ
• ИНТЕРВЬЮ

-• ХРОНИКА

• движенцы ПОДВОДЯТ итоги 
• ДНЕВНИК ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КАМПАНИИ
• РЕЗЕРВЫ — В ДЕЛЕ!
• ЧЕЛОВЕК РАЗДВИГАЕТ ОБЛАКА
• ПОЛЕТ ВОКРУГ СВЕТА.
• ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ АН-24
• ДЛЯ ДЕТЕИ АВИАРАБОТНИКОВ

СЪЕЗДУ НАВСТРЕЧУ
В Москве состоялся 

пленум Центрального ко, 
митета профсоюза авиа
работников. С докладом 
«О ходе социалистиче
ского соревнования по до
срочному выполнению за
даний пятилетки и до
стойной встрече XXIV 
съезда КПСС в коллек
тивах авиаработников, 
объединяемых Ураль
ским территориальным 
комитетом профсоюза» 
выступил председатель 
Уральского объединенно
го теркома профсоюза 
В- С. Кизиков. Затем

выступили 14 человек: 
заместитель министра
гражданской авиации 
Н. П. Быков, секретарь 
ЦК профсоюза Д. И. Тю
рин, начальник Ураль
ского управления ГА 
Н. А. Сидоренко и дру
гие.

Пленум рассмотрел 
организационный вопрос. 
В связи с уходом на пен
сию В. К. Мишинкина 
председателем ЦК проф
союза авиаработников из
бран Зуев Владимир 
Алексеевич.

ДЕНЬ Конституции
СССР — большой всена

родный праздник в Стране Со
ветов. В Основном Законе на
шего государства, в каждой его 
статье отражено подлинное на
родовластие, воплощены вели
кие идеи В. И. Ленина о социа
листической демократии. В. И. 
Ленин говорил, что социализм— 
живое творчество народа, когда 
люди труда сами творят новую 
жизнь, сами управляют страной.

ДЕМОКРАТИЯ

ДЛЯ

МИЛЛИОНОВ
На собственном опыте рабочие и 
крестьяне убедились, что Совет
ская власть — это власть тру
дящихся, власть миллионов. Пе
ред всем человечеством демон
стрирует свои преимущества со
циалистический строй: он создал 
и обеспечил условия всем чле
нам общества для свободного 
плодотворного труда, для отды
ха, для беспрепятственного до
ступа к знаниям, всестороннего 
развития творческих способно
стей. Следуя заветам В. И. Ле

нина, Коммунистическая партия 
всемерно заботится об укрепле
нии Нашего государства, о посто
янном совершенствовании и рас
ширении социалистической де
мократии. Это — главное на
правление политического разви
тия советского общества на пу
ти к коммунизму. Развитие со
циалистической демократии ши
роко и многообразно выражает
ся в возрастании роли Советов, 
профсоюзов, комсомола, различ
ных массовых организаций в хо
зяйственном и культурном стро
ительстве; развертывании про
изводственной демократии на 
заводах, фабриках, стройках; в 
трудовом социалистическом со
ревновании. Руководство ленин
ской партии, составляющей ядро 
всех государственных и общест
венных организаций, лежит в ос
нове развития системы нашей 
социалистической демократии, 
является залогом неуклонного 
движения советского народа к 
коммунизму. Настойчиво доби
ваясь выполнения пятилетнего 
плана, высоких производствен
ных обязательств в соревнова
нии за достойную встречу XXIV 
съезда партии, советские люди 
множат свое общественное бо
гатство, повышают материаль
ный уровень жизни. Они делают 
это с глубоким пониманием 
гражданского патриотического 
долга, с чувством полноправно
го хозяина своей страны. Таков 
реальный демократизм совет
ского образа жизни.

В начале ноября на
чал работу агитпункт 
при клубе ухтусских 
авиаторов. С избирате
лями проведена беседа 
«Советская избиратель
ная система — самая 
демократическая в ми
ре», представитель обл- 
совпрофа т. Пушкарев 
прочел лекцию «Основы 
законодательства СССР 
о труде», заведующий 
клубом Н. Замятин по
знакомил молодых из
бирателей с положена 
ем о выборах районных, 
городских народных су
дов.

НА ТЕМЫ

В конце ноября здесь 
прошло собрание, на ко
тором состоялось утвер
ждение членов участко
вой избирательной ко
миссии.

По желанию избира
телей при клубе созданы 
две консультации — ме
дицинская и юридиче
ская, которые работают 
по вторникам и средам.

Каждый понедельник 
заместитель командира 
Уктусского предприятия 
по политчасти. Н. Цве- 
тухин проводит для из
бирателей политинфор
мацию «Мир за неде
лю».

И. ИВАНОВ.

ГЛАВНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ

Прошло почти полго
да, как участники сове
щания руководителей по
летов обратились к дви
женцам управления, 
призвав их строго блю
сти безопасность поле
тов при управлении воз
душным движением. 
Почин уральцев пере
шагнул границы управ
ления, расширилась его 
география. Его подхва
тили работники других 
предприятий граждан
ской авиации.

Сегодня уже можно 
дить, какие реальные пло
ды дало коллективу сорев
нование диспетчеров, несу
щих вахту неба. Нам отве
чает заместитель команди
ра Свердловского пред
приятия по движению А. П. 
Огданский.

— В обращении руково
дителей полетов хочу отме
тить два момента, которые 
сконцентрировали, как в 
фокусе, большие и малые 
заботы службы—устране
ние условий, порождающих 
летные происшествия, и ук
репление дисциплины тру
да.

Решение первой задачи 
практически означает дос

тижение абсолютной безо
пасности полетов. На нее, 
как известно, влияют мно
гие причины и в первую 
очередь профессиональ
ная подготовка диспетче
ров. Мы делаем ставку на 
отличного специалиста, 
диспетчера, прекрасно зна
ющего все грани своего 
предмета, свободно ориен
тирующегося в любой об
становке. Средний специа
лист не всегда застрахован 
от досадных осечек. В силу 
ограниченности кругозора 
он не может мгновенно 
оценить ситуацию, принять 
точное и единственно вер
ное решение. А ведь у нас, 
говорят, «промедление 
смерти подобно».

Предвижу возражения. 
Какой коллектив отказы
вался от желания и стрем
ления иметь побольше ма
стеров высокого класса? 
Для этого существуют кур
сы повышения квалифика
ции, техническая учеба. 
Нужно признать, что фор

«СОЮЗ РАБОЧИХ И КРЕСТЬЯН- ВОТ ЧТО ДАЛА НАМ 
СОВЕТСКАЯ ВЛАСТЬ. ВОТ В ЧЕМ ЕЕ СИЛА. ВОТ В ЧЕМ 
ЗАЛОГ НАШИХ УСПЕХОВ И НАШЕЙ ОКОНЧАТЕЛЬНОЙ 
ПОБЕДЫ». (В. И. Ленин)

мализма в ее организации 
предостаточно.

Цель остается, прежней, 
меняются средства ее до
стижения. Не скажу, что мы 
совсем избавились от все
общей «болезни», страдаем 
от формализма и сейчас, 
но мы ищем способы, ко
торые наиболее полно соот
ветствуют нашим стремле
ниям. Мы изменили форму 
подачи материала. Простое 
чтение документов теперь 
мало удовлетворяет. На 
технических занятиях перед 
диспетчерами ставятся кон
кретные задачи, проверка 
знаний по тем или иным 
вопросам идет по всем 
статьям. Здесь легче выя
вить пробелы. На практи
ческих примерах учим ви
деть и исправлять ошибки.

Продолжение техниче
ских занятий — обучение 

на рабочем месте. Как это 
происходит? Руководитель 
полетов в течение часа или 
двух наблюдает за рабо
той кого-нибудь из диспет
черов. В программу про
верки включены самые 
разнообразные вопросы: 
выполнение диспетчером 
технологии, соблюдение ти
повой фразеологии, пра
вил эшелонирования и ин
тервалов, схем заходов на 
посадку и другие. Наблю
дение заканчивается де
тальным разбором.

Мы не имеем такой воз
можности — однажды соб
рать диспетчеров одного 
профиля, чтобы они по
смотрели на работу опыт
ного коллеги. В службе 
ощущается нехватка рабо
чих рук, поэтому оголить 
какой-нибудь участок даже 
на время нельзя. Поступа
ем иначе: на разборах рас
сказываем об опыте луч
ших диспетчеров, приот
крываем грани их мастер
ства. Например, у каждого 

нашего диспетчера посадки 
есть особенности. В. Г. Ши
баев умеет, как никто дру
гой, расставить самолеты 
на круге, А. К. Базунова от
личишь по четким и гра
мотным командам экипа
жам. Все хорошее делается 
общим достоянием.

Улучшение условий труда 
диспетчерского состава 
прямо и косвенно сказыва
ется на безопасности поле
тов. «Восточный» канал 
РДП издавна относился к 
самым напряженным. Ско
ро нам удастся разгрузить 
диспетчеров. Реорганиза
ция затронет также службы 
движения Челябинска, Кур
гана и Тюмени. Мы не
сколько переоборудовали 
пульт диспетчеррв подхода, 
сконструировали для них 
объединенный тубус.

Работы по обращению 
руководителей полетов 
еще много. Главное, у кол
лектива нет чувства самоус
покоенности, которое ве
дет в никуда.
1П1ШШ1111
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ЗАПРАВКАСАМОЛЕТОВ

ИТОГИ и
СТИМУЛЫ
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к ОЛЛЕКТИВ второ
го Свердловского
предприятия

пешно выполнил
Ус~ 

произ-
водственно - финансовый 
план за десять месяцев 
этого года. Основные по
казатели перевыполне
ны — участковый пасса- 
жирооборот на 12,2 про
цента сверх плана. Авиа
торы налетали 3,8 милли
она пассажирских кило
метров, по приведенным 
часам план перевыполнен 
на 11,3 процента, 
сверх плана налетали 
6685 часов. И другие по-
казатели неплохие 
ручка превышена
процентов, 
предприятие

сверх

— вы- 
на 11 
плана

получило
677 тысяч рублей, при
быль сверх плана соста
вила 47,5 процента — 
335 тысяч рублей. Та
ких успехов авиапредпри- 
ятие добилось за счет по
вышения средней дально
сти отправок пассажиров 
на один процент, перево
зок пассажиров в аэропор
тах местных воздушных

ЗИМОЙ
До нынешнего года 

заправка самолетов 
авиамаслом зимой про
изводилась следующим 
образом. Еженедельно 
бочки завозились в 
маслогрейку для пред-
варитеЛьного 
грева.

подо-

Начальник службы 
ГСМ кировского пред
приятия В. Дементьев 
и начальник бензоскла
да Н. Малыгин вне
дрили в производство 
рационализато р с к о е 
предложение «Подо-

партийных
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линий больше плана на 
18290 человек, повыше
ния коммерческой загруз
ки самолетов АН-2 на 1,3 
процента и т. д.

Этот успех не случаен. 
Во втором Свердловском 
предприятии был состав
лен план мероприятий ре
ализации предложений 
личного состава по Пись
му ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «Об улучше
нии использования резер
вов производства и усиле
нии режима экономии в 
народном хозяйстве». В 
плане — 44 мероприятия. 
Был объявлен конкурс по 
экономии и бережливо
сти, определена смотровая 
комиссия.

СТАНОВКА запра
вочных электроко
лонок в аэропортах

Ивдель, Артемовский, Ту- 
ринск позволила произво
дить заправку ГСМ до 
первого пункта посадки, 
от чего предприятие повы
сило коммерческую за
грузку на 11,7 кг и сэко
номило около ПО тонн
ГСМ. Для улучшения об-

За высокую эффективность производства

Ло чти год прошел с тех пор, как 
\ КПСС, Совет Министров СССР, 
1СПС и ЦК ВЛКСМ обратились с 

Письмом, где шла речь об усилении ре
жима экономии и улучшении использо
вания резервов производства в народ
ном хозяйстве. Сейчас уже можно под
вести первые итоги общественного смот
ра. Предложения рабочих и служащих, 
их инициатива, неуспокоенность, горя
чая заинтересованность в бережном, 
экономном использовании каждого ки
лограмма топлива, киловатт-часа элект-

Курганцы используют любую возмож
ность, если она дает самую, казалось бы, 
незначительную экономию. Вот пример. 
Кто не знает, что буксировка самолета 
по летному полю экономит горючее, уве
личивает моторесурс двигателя. Большая 
ли здесь экономия? Копейки. Но это 
позволило сэкономить еще четыреста 
рублей. Внедрено несколько прогрессив-
ных технологических операций — 
двести рублей экономии, налажен 
монт запчастей —' еще плюс четыре 
сячи рублей.

УВЕРЕННЫМ ШАГОМ

еще 
ре- 
ты-

грев масла в резервуа
ре в холодное время 
года».

Два йодземных ре-
зервуара общей ем-
костью 95 кубических
метров установлены
рядом. В одном резер
вуаре установлен змее
вик (трубы диаметром 
108 мм) площадью по
догрева 13 квадратных 
метров.

К змеевику подведе
на горячая вода. Слив 
масла производится 
самотеком через ниж- 
ний сливной прибор.

Поступление тепла в 
змеевик (регистр) ре-

роэнергии, снижении простоев машин 
дали ощутимые результаты.

Недавно подведены итоги смотра в 
Курганском предприятии. Сразу же 
можно сказать: неплохо поработали 
курганцы. Ни один не остался в сторо
не от этого общенародного дела. 
Письмо обсуждали на политинформа
циях, о нем рассказывали агитаторы, 
коммунисты обсуждали успехи и не
достатки в ходе смотра на партсобра
ниях. И результаты не замедлили ска
заться. За восемь месяцев — а нака
нуне юбилея В. И. Ленина смотр стал 
массовым — от внедрения рационализа
торских предложений сэкономлено де
сять тысяч пятьсот рублей, за счет эко
номии материалов, сырья, проведения 
тренировок на тренажере самолета 
АН-2 — две тысячи семьсот рублей; 
двадцать тысяч рублей экономии полу
чили курганцы, улучшив использование 
самолетов, вертолетов, автобусов, ма
шин.

Внесли свой вклад в копилку смотра 
и экономисты предприятия. Пересмотре
но несколько устаревших норм — в 
фонде зарплаты предприятия сэконом
лено три тысячи рублей.

Изредка еще встречаются хозяйст
венники, пренебрегающие «копейками». 
«Сэкономить бы тысяч сорок-пятьде

сят», — мечтают они. Для человека с 
таким размахом, привыкшего мыслить 
«масштабами», конечно, не имеет су
щественного значения, сам вырулит са
молет на старт или его буксир выкатил. 
А такие вот «мелочи» сэкономили кур- 
ганцам свыше ста десяти тысяч рублей!

Вчера начался последний месяц пос
леднего года пятилетки, года ленинского 
юбилея, ленинского ударного труда. 
Многие коллективы уже начинают под
водить итоги своей хозяйственной дея
тельности, оценивают пройденный путь, 
чтобы еще увереннее шагать в будущее.

И. БУРКО.

гулируется 
ками.

задвиж-

в
i

S

Подогрев доведен до |
40—50°. Экономиче
ская эффективность от 
внедрения предложе
ния составила 3555 
рублей.

И. ШИЛЛИНГ, 
главный инженер

АТБ. 
г. Киров.
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ЛИДЕРЫ
ОПРЕДЕЛЕНЫ

ДЛЯ ВАС, ТРУЖЕНИКИ
Недавно в коллективе 

Челябинского авиапред
приятия подводились итоги 
первого этапа социалисти
ческого соревнования по 
обязательствам, взятым в 
честь предстоящего XXIV 
съезда КПСС. Среди под
разделений первое место 
прочно удерживает коллек
тив АТБ. Ему вручено пе
реходящее Красное знамя. 
Среди служб аэропорта пер
вое место завоевала служба

Комитет 
Курганского

профсоюза 
авиапред-

приятия подводит итоги 
своей работы. Сто семна
дцать человек побывали 
летом в однодневном до
ме отдыха, пятьдесят че
тыре отдыхали там в суб
боту и воскресенье, а бо
лее двадцати провели от-

пуска в санаториях и до
мах отдыха.

В юбилейном году уве
личилось число мест в 
детских дошкольных уч
реждениях. Теперь девя
носто ребятишек авиато
ров посещают детские са
дики и ясли.

движения коллектив
коммунистического труда.

Иван Григорьевич Журавлев работает мастером 
по ремонту моторных подогревателей. В автобазе 
Свердловского авиапредприятия он трудится 15 лет. 
И. Г. Журавлев — ударник коммунистического 
труда, в этом году награжден почетной юбилейной 
медалью «За доблестный труд».

Фото Л. Вдовина.

служивания пассажиров и 
занятости кресел в восем
надцати аэропортах мест
ных воздушных линий ор
ганизована продажа биле
тов в городских агентст
вах и введена новая си
стема бронирования мест 
на самолеты. Такие при
меры можно продолжить. 
В честь XXIV съезда 
КПСС с первого августа 
объявлен смотр-конкурс 
на лучший аэропорт мест
ных , воздушных линий. 
Первый тур проводился в 
честь 53-й годовщины Ок
тября. Первое место при
суждено аэропорту г. Ала
паевска.

Письмо ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
коммунисты предприятия 
держат все время в цент
ре своего внимания. Этой 
теме посвящалось и не
давно открытое партийное 
собрание второго Сверд
ловского предприятия. 
Оно называлось «Задачи 
коммунистов и коллекти
ва Уктусскогр аэропорта в 
дальнейшем ‘ повышении 
эффективности производ
ства, выявлении внутрен
них резервов и повыше
нии режима экономии».

ДОКЛАДОМ высту
пил начальник пла-

Начальник Уктусского 
аэропорта И. Л. Шмальц 
отметил:

— Наряду с тем, что 
сделано много хорошего, 
у «ас много недостатков. 
Например, аэропорт Ир
бит выходит из строя на 
два месяца. А что сделал 
только что выступивший
тов. Коваленко, чтобы 
кратить этот срок 
2—3 недель? Вот вам 
резервы.

Второе — по той

COi 
д£ 

и

же
службе. Где бы строители 
ни работали, они оставля-
ют печальные 
кирпич, доски, 
сок. Разве это 
для экономии?
о ATEM

следы — 
мусор, пе
не резерв

начальник
аэропорта гово- 
рил о том, что в 

гараже машины редко вы-
езжают в 8 часов 
после трех стоят 
ла...

без
утра,

де-

Выступавшие затем 
чальник гаража В. Д.

■заринов, начальник 
нансового отдела .

на- 
Ка-

■ Фи- я île
Лыжин и другие вскрыли 
иные стороны деятельно
сти служб, резервы. На

ново 
кого отдела

экономичес- 
А. Г. Тупо-

рец. Хорошо подготовлен
ное собрание прошло ин
тересно. Члены бюро, раз
рабатывая повестку собра
ния, делали упор на кри
тическую струю, на то,
чтобы выступающие,
вскрывая недостатки, по
могли изыскивать резер
вы.

Начальник отдела на
земных сооружений и ка
питального строительства 
Б. Е. Коваленко подчерк
нул: такое собрание надо 
было провести давно.

Мы изготовляем совки 
для АТБ. Вроде мелочь? 
Не совсем. На каждый 
идет пол-листа железа. 
На лето их куда-то забра
сывают. То же самое с 
заглушками, кувалдами. 
Ежегодно изготовляем 
около 100 кувалд, а их 
опять нет.

собрании шел : 
заинтересованный

горячий,

говор о недостатках,
раз- 

об
экономии. Думается, он 
даст свои положительные 
результаты.

Коммунисты на собра
нии постановили до 1 ян
варя выполнить все пун
кты плана мероприя
тий — реализовать пред
ложения по Письму ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, завести книгу 
учета предложений о ра
циональном использова
нии сырья в аэропорту, 
электроэнергии и т. д.

АЧАЛЬН ИКАМ 
отделов капи
тального строи

тельства и планово-эко
номического рекомендо
вали оборудовать стенд, 
на котором будут отраже
ны показатели выполне
ния плана, расхода элект
роэнергии, стройматериа
лов.

К. ЛАТВИИ.
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Продолжая ленин

скую юбилейную тру- =
довую вахту, авиара
ботники нашей страны, 
как и весь советский 

I народ, с большим по
литическим и трудо
вым подъемом включи
лись в соревнование за 
достойную встречу 
XXIV съезда КПСС.

Поддерживая ини
циативу коллективов 
транспортного управ
ления международных 
воздушных линий, 
Уральского, Приволж
ского управлений, за
вода № 402 граждан
ской авиации, других 
по достойной встрече 
XXIV съезда КПСС, 
коллективы авиараоот- 
ников пересмотрели, в 
сторону повышения, 
ранее принятые социа-

Профсоюзы 
н пятилетка

листические обязатель
ства, подкрепили их 
организационно - тех
ническими мероприя
тиями.

Работники граждан
ской авиации досрочно 
выполнили социалисти
ческие обязательства 
по претворению в 
жизнь директив XXI11 
съезда КПСС.

Уральский террито
риальный, объединен
ные, местные и завод
ские комитеты на сво
их заседаниях обсуж
дают вопросы соревно
вания, обеспечения по
летов, воспитательной 
работы и дисциплины.

Вместе с тем, Ураль
ским территориальным 
комитетом, профсоюз
ными и хозяйственны
ми организациями еще 
недостаточно принима
ется конкретных мер к 
обеспечению выполне
ния коллективами пла
на 1970 года.

В ряде коллективов 
социалистические обя
зательства неконкрет
ны, экономически не 
обоснованы и не под
креплены организаци
онно - техническими 
мероприятиями.

(Из постановления 
ЦК профсоюза авиара
ботников).

«АРХИМЕДЫ»
В ОПАЛЕ

Лето 1968 года, первый 
молодежный фестиваль уп
равления на озере Окун- 
куль. В колеблющемся све
те сумерек на «главную 
площадь» палаточного го
родка выходят отряды. Тор
жественный покой хранит 
березовый лес. Крепкий 
светловолосый парень с фа
келом быстро пересекает 
поляну. Ярко и сильно 
вспыхивает фестивальный 
огонь. Его зажег Юрий 
Власов, авиатехник Свердг 
ловского предприятия, по
бедитель конкурса «Луч
ший» в своей профессии.

Мне вспомнился этот ве
чер вот по какому пово
ду. На десятой отчетно-вы
борной комсомольской кон
ференции секретарь коми
тета ВЛКСМ Владимир Бро- 
довиков сетовал, что кон
курсы по мастерству в 
свердловской организации 
отошли в небытие. Правда, 
в АТБ пытались провести 
соревнование на лучшего 
техника, обслуживающего 
закрепленный самолет, а в 
службе бортпроводников на 
лучшую тройку имени XVI 
съезда комсомола. Но даль
ше объявления дело не 
пошло.

Позволю себе повторить 
слова Л. И. Брежнева, ска
занные им на XVI съезде 
ВЛКСМ, на которые Влади
мир Бродовиков вослался в 
выступлении.

— Заслуживает всяче
ской поддержки забота
комсомола о развитии на
учно - технического твор
чества рабочей молодежи. 
Традицией стали конкурсы 
по профессиям — в мастер
стве, в рабочей сноровке, 
соревнуются молодые то
кари и трактористы, строи
тели и фрезеровщики.

Одно время комсомоль
ская организация АТБ сов
местно с бризом предприя
тия организовала конкурс 
начинающего рационализа
тора. Живой интерес окру
жающих подогревал ини
циативу участников. С ка
кой гордостью говорил сек
ретарь комсомольского бю
ро А. Ивашина, что в полку 
новаторов службы прибыло. 
Десять молодых рациона
лизаторов вступили на тро
пу поиска. А потом комсо
мольцы переложили дела 
смотра на плечи бриза — 
и результаты стали не те.

Комитет предприятия мол
чаливым согласием санк
ционировал действия бюро.

О работе совета молодых 
специалистов я не говорю— 
ее, по сути, не было. По

ставив во главе производ
ственного сектора человека 
безынициативного, комитет 
ВЛКСМ заранее обрек его 
на бездействие.

КТО ЕСТЬ КТО
До начала конференции 

оставалось минут сорок. 
Мы, несколько человек, 
задержались в комитете 
комсомола. В комнату во
шла девушка, раскраснев
шаяся от мороза.

— Бродовикова нет? — 
оглядев всех, спросила 
она.

— В клуб ушел.
— Вы передайте ему, по

жалуйста, что самолет за
держивается на полтора ча
са и киевляне запаздывают.

— Это ты встречаешь на
ших гостей? — перебивают 
ее.

— Да, кстати, почему они 
к нам летят?

— Вот здорово! — во
склицает штурман Владимир 
Горинский. — Все знают, а 
она нет.

Кто-то уже идет в атаку. 
Самолет АН-24 «Киевский 
комсомолец» видела? Его 
подарили нашей комсо
мольской организации как 
лучшей в Аэрофлоте. А 
знаешь, кто ' делал его? 
Киевские самолетостроите
ли. Понятно, что это за го
сти?

Девушка смущенно оп
равдывается: — Я новень
кая, работаю в аэропорту 
недавно, — и добавляет 
уже в дверях: — Теперь бу
ду ждать их хоть до поси
нения.

В Свердловское пред
приятие каждый год прихо
дит пополнение. У молодо
го специалиста возникает 
естественное желание 
узнать, в каком коллективе 
ему придется работать, чем 
знаменито предприятие, кто 

создавал его доброе имя.
История предприятия «от 

колышка» до нынешнего 
дня даст ответ на многие 
«почему» новичка при усло
вии, если она создана и к 

документам он имеет сво
бодный доступ. В Кольцово 
комнаты трудовой славы 
нет, ее решено открыть в 
здании комитета комсомо
ла. В будущем в ней появят
ся фотографии, альбомы, 
рассказывающие о знаме
нательных событиях и лю
дях предприятия, стенды, 
повествующие о походах по 
местам боевой славы. Пока 
восполнить отсутствие этого 
своеобразного музея могут 
встречи с ветеранами про
изводства, лучшими людьми 
предприятия.

Впрочем, живое общение 
приносит гораздо больше 
впечатлений. Встреча с ин
тересным человеком всегда 
доставляет истинное удо
вольствие. В Кольцово тру
дятся заслуженный пилот 
СССР Мельников, один из 
лучших рационализаторов 
управления Загорский. В 
службах встретишь работ
ников, которые четверть ве
ка аэропорта праздновали 
как свой личный юбилей.

КАМЕНЬ

ПРЕТКНОВЕНИЯ

Степень участия молоде
жи в управлении производ
ством бывает разная. Чем 
выше рангом комсомоль
ская организация, тем ве
сомее ее авторитет. С 
комитетом ВЛКСМ в пред
приятии считаются, подоб
ного не скажешь о цеховых 
организациях. Бывают слу
чаи, когда треугольник в 
службе решает вопрос не 
привлекая комсорга, не по
советовавшись с ним. При
мечательно в этом отноше
нии выступление авиатехни
ка Л. Димакова «У нас в 
службе для молодежи есть 
стимул», — многие мечта
ют попасть на борт. Харак
теристику кандидату дол

жен давать комсомол, от 
его «да» или «нет» зависит 
быть или не быть кандида
ту бортмехаником. Мне ни 
разу не пришлось стать сви-

среди молодежи и произво
дительность труда, а прав 
на решение цеховых вопро
сов, касающихся той же мо
лодежи, маловато.

Комсомольцы могут по
хвалиться починами, рейда
ми «КП», цифрами эконо
мии, своими спортсменами. 
В заметках с собрания я не 
ставила целью осветить, что 
благополучно в организа
ции, а остановилась на том, 
что скрыто у нее в тени.

Н. МАСЛОВА.
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детелем такого обсуждения. 
Спрашивается, к чему ут
верждения, что путевку на 
борт дает комсомольское 
бюро?

С комсомола в первую 
очередь, администрация 
спрашивает за дисциплину

Творчество наших читателей
«Ночной полет». Фотоэтюд С. Савина.

Попробуй научи человека за неделю летать! 
Павел хорошо помнил, как «возили» его в шко
ле, особенно свое отчаяние и нетерпение инст
руктора в ожидании той посадки, когда впервые 
придет решение о самостоятельном выпуске кур
санта в полет.

Он сам уже учит летать, и десятки его «ребя
тишек» водят свои самолеты над всей страной. 
Но такого выпуска делать ему не доводилось...

Вызвал Устюгов, начальник аэроклуба: «Есть 
решение. Надо семь человек выпустить дополни
тельно — не хватает пилотов. Выбирай из пла
неристов — ребята толковые, и опыт какой-то 
есть. На «вывозную» — неделя».

Они были совсем молодые, эти планеристы, —- 
вельветовые курточки в значках, чубы из-под 
кепок. И каждый ждет, что именно на нем ос
тановится взгляд инструктора. Женька была в 
конце шеренги, смотрела, чуть робея, на Пав
ла, подходившего к ней. Он прошел мимо, не 
задержав взгляда на ее раскрасневшемся лице.

Повернувшись кругом, чуть быстрее повернул 
обратно. Шестерых он выбрал, а вот седьмого... 
Хорошие ребята, но ему нужны напористые, ре 
шительные, а эти... Смотрят куда-то в сторону, 
переминаются с ноги на ногу.

Девчонку он в счет не брал, и мысли такой 
не было. А она смотрела прямо ему в лицо — 

зардевшаяся девчушка, знавшая свои невеликие 
шансы. Павел вернулся к ней, посмотрел в гла
за... и смутился—словно лучились они у Женьки.

— И ты.. — выдавил Павел, уже не глядя, 
как вспыхнула та от радости. Завтра начнем,— 
начал он уже посвободнее. — Летать будем много. 
Максимум старания, настойчивости — вот что 
потребуется от вас. — И не сдержавшись, доба
вил: — Пацаны... совсем растерявшись при 
взгляде на хохотнувшую Женьку. — Все, до 
завтра...

День начался, и Женька промелькнула почти 
незаметно для инструктора, промаячив перед ним 
тем же манекеном в шлеме, шевелящим педа
лями и ручкой. Ребята оказались способными.

Шестую посадку девушка уже выполняла 
сама — набегающая трава вдруг черство удари
ла в шасси и... начала отдаляться. Самолетик 
затрепетал, теряя скорость, и «закозлил» по 
полю — обычная курсантская посадка «по на
чалке».

На пятый день ребята действовали уже до
вольно уверенно. И Павел все чаще подумывал 
об их самостоятельных вылетах. Только вот 
Женька — все она делала плавненько, даже 
чуть вяло. Сам Павел летал резко, с дерзинкой, 
любил пилотаж и такие полеты ему не нрави
лись.

«Боится, пичужка», — думал он, глядя на 
нее из своей задней кабины. Женька готовилась 
к заходу на посадку, когда ручка резко пошла 
вперед и она повисла на ремнях, как ей показа
лось, над самолетом. Испугалась Женька отча
янных объятий, стиснувших ее вслед за этим.

Павел висел, уцепившись за нее, и единст
венным, что держало его в воздухе, были ее 
плечики. Выбросило его из кабины, когда он 
толкнув ручку, совсем забыл, что по привычке 
не привязался ремнями. Летали по кругу, «бо
чек» и «штопоров» не предвиделось. Павел, 
лишившись точки опоры, не видел круглых 
Женькиных глаз, он искал ремень на ее плече, 
чтоб не сорваться с трехсот метров, вовремя 
вцепился в него — самолет заскользил в сторо
ну и, накренившись, начал снижаться. Верная 
курсантскому долгу Женька выполнила третий 
разворот! Павла прижало к фюзеляжу, он полз
ком ввалился в свою кабину.

А самолет шел к земле так легко и ровно, 
что инструктор невольно переключился на по
садку, ища ошибок н не находя их. Плавно 
шоркнув колесами против «Т», покатился «У-2» 
по полосе.

Павел шагнул на крыло и, встретив девичий 
взгляд, неожиданно для себя сказал: «Пойдешь 
самостоятельно. Справишься? Желаю удачи!». 
И зашагал от самолета.

Женька унеслась в высоту. Он не сводил 
глаз с маленькой точки, тарахтящей в синеве, 
до самой посадки. Глядя на бегущий по траве 
самолет, улыбаясь, думал о том, как поздравит 
ее с самостоятельным вылетом. Конечно, ни 
словом не обмолвившись о том, что было на 
круге двадцать минут назад. Мало ли что по
думает! И. СЕМЕНОВ, I

г. Курган. пилот.
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Молодой депутат

В прошлом году, когда 
вновь избранные депутаты 
Чкаловского райсовета со
брались на сессию первого 
созыва, одним из основных 
вопросов, который им при

шлось обсуждать — работа 
с молодежью.

Так, впервые, была соз
дана постоянная комиссия 
по делам молодежи, ко
торой вменялось в обязан
ности проверять в обще
житиях условия быта и от
дыха рабочих.

Членом этой комиссии 
стал депутат Ю. Якимов, 
комсомолец авиаремпред
приятия.

С таким же огоньком и 
азартом, как на авиарем
предприятии, взялся моло
дой депутат за доверенную 
ему работу в комиссии по 
делам молодежи.

В общежитии завода 
«Строммашина» было уста
новлено, что плохо работа
ет культбытсовет. Воспита
теля общежития — женщи
ну без образования — от
странили от работы, на ее

место пригласили инженера 
с завода. Свободные вече
ра молодежь стала прово
дить более интересно.

Молодому депутату ча
сто приходится сталкиваться 
с,жилищными вопросами.

Женщина жаловалась на 
незаконное выселение. Яки
мов обратился сначала к 
секретарю райисполкома, 
затем к главному инжене
ру предприятия, строящего 
дом, и, в конце концов, до
бился справедливого реше
ния Дела.

— Сейчас комиссия, — 
рассказывает Юрий, — за
нята проверкой готовности 
спортивных сооружений 
предприятий Чкаловского 
района к зиме. Корты, кат
ки, лыжные базы Химмаша 
готовы полностью, хуже на 
РТИ и жиркомбинате.

Для юных граждан
И. СИДОРОВ.

СКОРО НОВОЕ ПОМЕЩЕНИЕ ДЕТСКО
ГО САДИКА. КОТОРОЕ ПРИНЯЛА НЕДАВ
НО ГОСУДАРСТВЕННАЯ КОМИССИЯ, ОГ
ЛАСИТСЯ РАДОСТНЫМИ ГОЛОСАМИ ДЕТ
ВОРЫ ЧЕЛЯБИНСКИХ АВИАТОРОВ. СЕЙ
ЧАС КОМИТЕТ ПРОФСОЮЗА ЗАКУПАЕТ 
ДЛЯ НЕГО МЕБЕЛЬ, ПОСУДУ, ИГРУШКИ. 
ЭТО ТРЕТЬЕ ДЕТСКОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ 
ЧЕЛЯБИНСКОГО АВИАПРЕДПРИЯТИЯ. 
ДВА РАБОТАЮЩИХ САДИКА ПОСЕЩА
ЮТ БОЛЕЕ СТА СЕМИДЕСЯТИ РЕБЯТИ
ШЕК.

СКОРО 
КОНЦЕРТ

предприятия. Сейчас 
Уже прошли первые ре
петиции. Руководит 
оркестром инженер 
АТБ Александр Сев
рюгин. К новому году 

в авиаторы подготовят
эстрадный оркестр!» — эстрадную программу, 
такое объявление не- а сейчас готовятся вы- 
давно читала молодежь ступить с концертом в 
Магнитогорского авиа- подшефной школе.

Отдых
в сосновом

бору
НИЖНИЕ СЕРГИ— 

ОДИН ИЗ ЛУЧШИХ 
УРАЛЬСКИХ КУРОР 
ТОВ. МНОГИЕ АВИА
ТОРЫ ПОПРАВИЛИ 
СВОЕ ЗДОРОВЬЕ В 
ЭТОМ ЖИВОПИС
НОМ УГОЛКЕ
СВЕРДЛОВСКОЙ об ЧАСТИ

НА СНИМКЕ: КУ
РОРТ «НИЖНИЕ 
СЕРГИ».
Фото Н. Кислицина.

УШШ ХУДОЖНИКА

Снег! Сколько радо- 
■ сти принес он ре- 
: бятишкам. Вечерами 
: долго не умолкают во 
! дворах их звонкие го- 
j лоса. Снежная горка, : 
s салазки — что может 
: быть лучше для ре- 
Ё бят.
: Но не во всех дворах
: еще могут отдохнуть и 
: повеселиться ребята. 
: Не везде есть еще 
■ снежные горки, не обо- 
: рудованы площадки 
: для игр, дети забыты, 
| предоставлены часто 
: самим себе. Пора уже 
: привести в порядок 
: площадки, товарищи : 
: взрослые!
! А у нас во дворе... : 

Фотоэтюд А. Игина. :
..................................................Л

Полет вокруг света
Кругосветный перелет вокруг земного шара на 

одномоторном самолете решил предпринять 
швейцарец Макс Буттекс. Сорокадевятилетний пи
лот-инструктор надеется пролететь над обоими 
полюсами и вернуться домой через семь с поло
виной дней. Сейчас рекорд «кругосветки» на са
молете принадлежит американцу Максу Конраду. 
В 1961 году он облетел планету по экватору 
за восемь дней и восемнадцать часов.

Сейчас пилот готовит самолет к полету.
«Я изучил возможности полярного маршрута 

за три года исследований, — заявил седовласый 
швейцарец. — Пессимисты говорят, что это не
возможно, но... я уже тренировался в прыжках 
с парашютом на лед и воду, кроме того, готов 
я и к аварии в любых условиях». По его сло
вам, он предпринимает эту попытку из патриоти
ческих чувств, так как его соотечественники 
«утратили вкус к приключениям».

Здравствуй, зима!
Отдохнуть за городом, покататься на лы

жах, поиграть в снежки, просто подышать 
свежим, воздухом — так решили провести 
праздник, День Конституции, магнитогорские 
авиаторы. Для них и их семей комитет проф
союза организует в этот день массовый выезд 
в Абзаково — живописное место недалеко от 
Магнитогорска.

Путевки на новый год
Объединенный коми- восемьдесят пять — са- 

тет профсоюза получает наторно - курортных, 
сейчас заявки на пу- девяносто одну — в до- 
тевки на будущий год. ма отдыха и двадцать 
В этом году челябинцы, пять туристических, в 
к примеру, получили том числе восемь зару- 
181 путевку. Из них бежных.

НА ДЕКАБРЬСКОЙ ЛЫЖНЕ
Зима. Еще до того как вступила она в свои 

права, любители спорта заранее готовили 
лыжи, промазывали, готовились к трениров
кам. Это спорт смелых, выносливых и силь
ных. Недаром авиаторы так ценят и любят 
его. Нет сейчас ни одного подразделения, где 
не было бы людей, которые ценят лыжный 
спорт и предпочитают только такой отдых. Второе рождение АН-24

Самолет пришел из Су
хуми в Киев на небольшой 
высоте, потому что кабина 
его была разгерметизирова
на многочисленными по
вреждениями (самолет 
АН-24, бортовой номер 
46256).

Да, но это тот самый лай
нер, экипаж которого 15 ок
тября потерпел от бандит
ского нападения в воздухе!

Коллектив Киевского авиа
ремонтного завода граж
данской авиации получил 
задание — восстановить ма
шину, дать ей новую жизнь, 
путевку в небо.

Рабочие, инженеры, тех
ники завода с волнением 
осматривали «раны», нане
сенные самолету огнем воз
душных пиратов. Свинец из 
бандитского обреза пробил

22 05-21 , доб. 1-96, 1-61.

г. Свердловск, И-20, аэропорт 

Уктус.

— Беда мне с stum зооло. 
гом. Опять он все перепутал...

лась...

свыше 15 отверстий в фю
зеляже, нарушил проводку.

Рабочие завода обязались 
провести ремонт безупреч
но и в сжатые сроки. С 
большим энтузиазмом ра
ботали комсомольцы.

Когда работы были в 
разгаре, в заводской коми
тет комсомола зашли комс
орг цеха № 11 коммунист 
Евгений Дударев, комсомо

лец Валерий Галицкий и мо
лодой рабочий этого же 
цеха Александр Чубов. Они 
предложили попросить мать 
Нади Курченко — Генриет
ту Ивановну — согласиться 
быть почетной работницей 
завода. Комитет комсомола 
поддержал эту инициативу, 
а также решил обратиться 
в Министерство граждан
ской авиации СССР с прось
бой присвоить самолету 
АН-24 № 46256 имя комсо
молки Надежды Курченко.

Молодые рабочие-авиа
ремонтники свое слово 
сдержали: самолет был го
тов в срок. На заводе со
стоялся торжественный ми
тинг, на котором восстанов
ленный самолет АН-24 был 
передан экипажу Сухумско
го аэропорта.

К. КАЛЮЖНЫЙ. 
«Крылья Украины».
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